La situation actuelle des jeunes au sein de l'espace francophone : défis, enjeux et perspectives.

Le XVème Sommet de la Francophonie a adopté, en novembre 2014 à Dakar, la stratégie jeunesse de la Francophonie. C'est une avancée majeure mais, plus de deux ans après, la situation des jeunes au sein de l'espace francophone demeure préoccupante. Cette présentation vise à attirer l'attention des parlementaires de l'APF sur les défis et enjeux majeurs auxquels sont confrontés les jeunes de l'espace francophone, dans le contexte actuel. Ces défis ne sont pas nécessairement les mêmes dans les pays du Nord et dans les pays du Sud mais il y a quelques défis communs auxquels tous les jeunes de l'espace francophone sont confrontés.

La présentation met l'accent sur les pays du Sud et met en exergue :

- les difficultés d'accès à un emploi décent et le chômage endémique des jeunes ;
- les carences en matière d'éducation et de formation qui se manifestent, entre autres, par un nombre élevé des jeunes qui sont en dehors de l'école ou qui quittent le système scolaire sans qualifications appropriées ainsi que par l'inadéquation de la formation par rapport aux besoins du marché du travail;
- les difficultés d'accès aux services de santé, notamment en matière de santé sexuelle et reproductive.

Dans sa présentation, M. Ma-Umba Mabiala, Directeur de l'Education et de la Jeunesse à l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) tire la sonnette d'alarme mais il esquisse aussi quelques pistes d'action et attire l'attention des parlementaires de l'APF sur l'urgence d'agir, en particulier à l'heure où la radicalisation et l'extrémisme violent constituent une menace sérieuse et réelle!